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 高雄市立光華國民中學 111學年度第 1學期 

班級家長會會議記錄彙整 
1100927學務處製 

編號 班級 家長提出的問題 承辦處室 回應內容 

1 101 

原住民語選修是否可以提早作業?原住

民身分的同學想選修原住民語 (下學

期)-布農族 

教務處 

1.因為本土語課程在暑假 7月就確認所

有開課的結果，後來考上美術班學生是

新生訓練才能發調查表調查，學校也很

想及早作業，但有調查時間上的落差，

請家長見諒。 

2.因為本土語選修是一整年的，課程也

都排好，下學期無法更動。但升上二年

級之前會再調查一次，讓學生可以選擇

再安排課程。 

3.學校若有相關原民族語資料或增能訊

息會提供給學生參閱。 

2 102 

學生制服質料不佳，跟前幾年表兄姊

的制服相比由奇很透明希望學校能規

範、要求廠商制服布料的厚度與質

感。 

學務處 

制服有多家廠商製作，有機會會傳達此

建議給商家。也會宣導學生制服裡，可

穿無袖汗衫。 

3 102 
學生的桌椅很舊、會搖、坑洞很多，

希望學校能協助更換好一點的桌椅。 
總務處 如有問題的桌椅都可拿至總務處更換 

4 102 

午餐分量不足，特別有些受歡迎的菜

色，後來盛菜的同學吃不到或吃不

夠，廚房距離 4 樓太遠，要在下去盛

很麻煩。 

學務處 
每個月每班都會有午餐調查表，到時可

向導師反映份量不足的問題。 

5 102 

黑板反光狀況嚴重，常常要拉窗簾很

麻煩，影響學習，請學校改善此問

題。 

總務處 
已安排時間進行各班教室的黑板粉刷改

善問題 

6 102 

因為開冷氣要關門鎖門，但有師長要

進出不能鎖，一天有好幾次風吹門大

力關上，響聲很吵令人煩躁，影響學

生學習與午休，請學校務必改善。 

總務處 已規劃安裝固定扣或緩衝器 

7 102 
午餐用的隔板有別人的姓名，是否回

收再使用，衛生安全疑慮? 
學務處 

今年一年級的隔板是用三年級畢業生

的，在暑假時都已請廚工媽媽們整理消

毒過，請學生安心使用。 

8 102 

雖然現在操場在整修中，但未來掃區

範圍很大，學生人數越來越少，工作

量太多，無法在時間內完成，會耽誤

到早修或上課，請問廁所部分是否可

請廠商外包? 

學務處 

總務處 

若家長有將學校廁所委外之意願，請家

長會偕同總務處(因委外招標應由總務處

執行，且學務處僅為分配並監督學生打

掃，並無維護廁所硬體之權責)，擬定可

行的委外方案，包含寒暑假廁所清潔是

否包含在內、一樓公廁的維護方式、低

收學生繳不出清潔費的因應方式、下一

屆學生是否同意廁所委外、是否要一年

一調查等，並進行全校家長意願之調

查，若調查通過，請家長會與總務處共

同執行廁所委外清潔之事務，學務處衛

生組將重新分配班級打掃區域。 
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9 102 

線上教學設備不佳，影像不清晰，收

音效果差，有時回音很重，網路更是

常常斷線，影響防疫假學生的學習效

果，請學校重視此問題。 

總務處 

教務處 

教務處 : 校園網路因為是大環境的問

題，已積極在處理，會盡快解決讓線上

學習更順暢。 

10 102 

吊扇、電燈有灰塵，還有冷氣濾網希

望學校常常清理，學生對灰塵、塵螨

過敏，天花板電扇有缺希望學校能維

修。 

總務處 

吊扇、電燈及冷氣濾網會定期安排清

理，教室吊扇有缺可透過學校維修機制

報修。 

11 103 

因教室吹冷氣，門需上鎖，開開關關

不方便，怕孩子夾到手，而且中午午

睡時，進進出出的造成孩子睡了又被

吵醒。 

總務處 已規劃安裝固定扣或緩衝器 

12 103 
註冊費的繳費方式可否增加 Line Pay

的方式。 
總務處 會評估其可行性 

13 103 

校園網路的訊號不佳，孩子在居隔期

間，課程上的線上同步直播，常有斷

線的情況。 

教務處 

校園網路因為是大環境的問題，已積極

在處理，會盡快解決讓線上學習更順

暢。 

14 103 

聽就讀在本校的孩子說，學校的掃區

有打掃廁所，可否參考國小或其它學

校的實施方式，改採委外處理。 

學務處 

總務處 

若家長有將學校廁所委外之意願，請家

長會偕同總務處(因委外招標應由總務處

執行，且學務處僅為分配並監督學生打

掃，並無維護廁所硬體之權責)，擬定可

行的委外方案，包含寒暑假廁所清潔是

否包含在內、一樓公廁的維護方式、低

收學生繳不出清潔費的因應方式、下一

屆學生是否同意廁所委外、是否要一年

一調查等，並進行全校家長意願之調

查，若調查通過，請家長會與總務處共

同執行廁所委外清潔之事務，學務處衛

生組將重新分配班級打掃區域。 

15 103 
教室黑板反光嚴重，座位在旁邊的孩

子，看不清楚黑板上的字。 
總務處 

已安排時間進行各班教室的黑板粉刷改

善問題 

16 104 廁所可否外包? 
學務處 

總務處 

若家長有將學校廁所委外之意願，請家

長會偕同總務處(因委外招標應由總務處

執行，且學務處僅為分配並監督學生打

掃，並無維護廁所硬體之權責)，擬定可

行的委外方案，包含寒暑假廁所清潔是

否包含在內、一樓公廁的維護方式、低

收學生繳不出清潔費的因應方式、下一

屆學生是否同意廁所委外、是否要一年

一調查等，並進行全校家長意願之調

查，若調查通過，請家長會與總務處共

同執行廁所委外清潔之事務，學務處衛

生組將重新分配班級打掃區域。 
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17 104 教室反光嚴重，改善措施? 總務處 
已安排時間進行各班教室的黑板粉刷改

善問題 

18 104 學校繳費是否可以使用 line pay? 總務處 會評估其可行性 

19 105 
建議學校於各班級四個門裝氣壓閥，

減少開關門造成的損害。 
總務處 已規劃安裝固定扣或緩衝器 

20 107 

女廁門板下方仍有縫隙，家長擔心青

少年仍會有好奇心，擔心偷窺的事情

發生，能否加裝隔板，將縫隙減到最

小。 

總務處 
學校廁所門版皆符合設計規範，如有疑

慮，將進行評估。 

21 108 

上放學騎腳踏車的孩子有縫隙就鑽，

易造成走路的孩子發生危險，希望學

校可以好好處理。 

學務處 全校集合時，會加強宣導。 

22 108 
課桌椅老舊、搖晃，國小的都比國中

的好，希望學校可以處理。 
總務處 如有問題的桌椅都可拿至總務處更換 

23 109 
家長詢問是否能騎電動腳踏車?因為書

包太重，且後果自負。 
學務處 

可以，電動腳踏車有踏板的可以，電動

自行車無踏板像機車的不行。 

24 109 

本班學生家長表示，其小學為原是資

源班學生(學障書寫障礙)，然而資格被

拔除了，希望國中可以重新鑑定，因

為學習仍有嚴重落差。 

輔導室 

1.學習中心將於第一次段考後發下資源

班推薦報名表，由各班導師及任課老師

推薦有接受特教服務需求之學生，學習

中心彙整相關質性與量化資料，進行入

班(資源班)觀察之評估，藉以改善其學

習落差。 

2.若國小跨教育階段已評為非特殊生，

重新鑑定需備齊更多佐證資料及較長的

觀察期。因鑑輔會重新鑑定個案著重是

否有接受學習扶助教學的紀錄，並且以

該教學無效做為判定是否為特殊生的重

要依據。又本學期學習扶助教學已開班

完畢並報局核定，故建議導師於下學期

先推薦該生接受學習扶助教學，屆時觀

察其在班上及學習扶助教學的學習狀

況，並輔以資源班之各項評估，再決定

是否送件。 

25 109 

關於教室四門的壓力閥問題，我們班

家長有意想幫班上出錢製做，是否可

行? 

總務處 已規劃安裝固定扣或緩衝器 

26 109 

外掃區太遠太多，國一都在四樓，是

否能依距離樓層分配，沒打掃好就一

直被叫上叫下，重覆打掃，很不方

便。 

學務處 

因國三要會考，掃區會最近，國二活動

多，國一時間較充足點，因此掃區會較

遠點。 
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27 109 
班級黑板反光嚴重，教室網路訊號不

良。 

總務處 已安排時間進行各班教室的黑板粉刷改

善問題 

28 109 
註冊繳費方式可否增設 line pay，以利

繳費。 
總務處 會評估其可行性 

29 110 
家長提出針對數理資優班課程是否能

有加深加廣的內容? 
輔導室 

數理資優班課程安排即為加深加廣之學

習內容(請參閱資優班課程計畫)，以一

般課程為基準，再多元延伸至日常生活

相關課題之探討。唯亦須考量每位學生

程度之差異性，無法直接跳脫超出目前

學校一般課程範圍太多。若家長仍有相

關的建議，都歡迎隨時於聯絡簿上與老

師進行互動及交流，謝謝！ 

30 203 
學生防疫假時線上上課網路不穩定，

看不清楚，建議有班級無線網路。 
教務處 

校園網路因為是大環境的問題，已積極

在處理，會盡快解決讓線上學習更順

暢。 

31 203 
家長建議若操場未完工，運動會可改

為澄清湖路跑 
學務處 

本學期活動中心與操場皆會啟用，校慶

場地不變。 

32 207 
日後若有課輔或午餐退費，可否參考

鄰校折抵下一學期相關費用? 

學務處 

總務處 

退費方式事關其他家長的意願與各處室

收費整合，將透過行政討論研議。 

33 207  
學生寒暑假作業之處理可否以獎勵代

替之? 
教務處 

學生寒暑假作業表現優異的，已都有給

予合適的獎勵。 

34 301 

請學校於下學期班親會時舉辦有關升

學之講座讓家長清楚升學辦法及管

道。 

教務處 

每學年下學期都會有安排學生場和家長

場的升學講座，屆時公布後再請家長們

多多參與。 

35 302 

需調查的部分可否使用 google填寫，

不須用紙本? 

教務處 

學務處 

總務處 

輔導室 

教務處 : 盡量配合辦理。 

輔導室 : 盡量配合辦理，唯亦須考量無

法或不方便使用 google填寫之對象，

將進行彈性作法。  

36 302 

國三下之升學會議，可否讓學生及家

長一起參與? 教務處 

每學年下學期都會有安排學生場和家長

場的升學講座，屆時公布後再請家長們

多多參與。 

37 303 
希望升學講座增加五專升學的介紹，

因為規定跟高中職很不一樣，謝謝!! 
教務處 

每學年下學期都會有安排升學講座，屆

時會特別再介紹五專升學部分。 

38 306 

教室黑板反光嚴重，請學校處理，導

師已反映多次，但無下文，所以請家

長多多捐款協助校方處理。 

總務處 
已安排時間進行各班教室的黑板粉刷改

善問題 

 


